

De buscadora a jueza: sí le da “miedo”, pero se atiene a Dios

— Delia Icela Quiroa Flores, quien por más de 11 años ha buscado a su hermano Roberto, secuestrado por el cártel del Golfo, recibió su constancia como jueza federal electa en materia mixta en Sinaloa. Aunque se dijo feliz, admitió que tiene “miedo” y no queda más que respetar las leyes y encomendarse a Dios. **PÁG. 9**



Delia Icela Quiroa Flores lleva más de once años buscando a su hermano Roberto y ahora será juzgadora en Sinaloa. ARIANA PÉREZ



“Sí me da miedo, pero confío en Dios”

Entrevista

Delia Icela Quiroa

Jueza federal electa

RUBÉN MOSSO, CIUDAD DE MÉXICO

RUBÉN MOSSO
CIUDAD DE MÉXICO

Delia Icela Quiroa Flores Valdez, quien por más de 11 años ha buscado a su hermano Roberto, secuestrado por el cártel del Golfo, se dijo feliz de recibir su constancia como jueza federal electa en materia mixta en Sinaloa, aunque admitió que tiene “miedo” de ejercer el cargo.

La mujer, vocera del colectivo de madres buscadoras 10 de Marzo, ha vivido en carne propia lo que cientos de mexicanos: la desaparición de sus seres queridos.

En marzo de 2014, sicarios del cártel del Golfo se llevaron a su hermano y a su madre, María Icela Valdez, quien fue liberada luego de 40 días de cautiverio. De Roberto no volvió a saber nada.

Entrevistada en el Instituto Nacional Electoral tras la sesión de entrega de constancias a jueces y magistrados federales, Quiroa habló de lo que ocurre en Sinaloa, entidad que está a punto de cumplir un año de violencia derivada de la disputa entre *Los Chapitos* y *La Mayiza*.

“La inseguridad es constante, no para, pues tiene uno que buscar horarios para salir a la calle. Lo bueno es que se han respetado los horarios de salida de la escuela de los niños, pero es una situación muy tensa en la cual la sociedad entera está sufriendo mucho por esta guerra”, comentó.

“Quiere uno salir a comprar despensa o ir al cine y no se puede, porque ya se agarraron a balazos en tal colonia o porque ya se están correteando o se oyen balazas... Ahí donde tengo mi casa se escuchan muy seguido ambulancias, balazos, detonaciones de alto calibre”.

A la próxima jueza se le preguntó si no le da temor ocupar el cargo ante una eventual presión de la delincuencia organizada.

“Sí, sí me da miedo, pero fíjese que lamentablemente yo he visto algo en el andar de las personas:

cuando te toca, te toca y cuando no, aunque te pongas. Yo creo que encomendándonos a Dios, porque no hay más, y tratando de respetar siempre la ley y de no hacer cosas que estén incorrectas, podemos salir adelante”.

Piden seguridad

Carmen Ortega Gutiérrez y Alejandro Latorre Lozano, quienes recibieron sus constancias para jueces federales en Materia Penal en el Estado de México, pidieron más seguridad.

—¿Es necesaria más seguridad para los jueces que están en el segundo Circuito?

—Por supuesto, no podemos soltar a los juzgadores y soltar al personal, porque todos somos un engranaje. Si empieza a presionarse a las instituciones, pues el país también es presionado —respondió Ortega Gutiérrez.

Po su parte, Latorre Lozano reconoció que el circuito donde laborará tiene una alta complejidad. “Son municipios con una alta densidad poblacional: Ecatepec, Nezahualcóyotl... pero para eso estamos preparados. Vamos a dar lo mejor de nosotros”.





La buscadora, con su constancia del INE. ARIANA PÉREZ

